

COMENTARIOS

Incógnita turística para la región

A partir de octubre 2025 Arica brindó cifras turísticas positivas en pernoctaciones superiores a las registradas el mismo período del año anterior creando auspiciosas expectativas las que felizmente continúan dándose estos primeros días del año. Tener presente que explorar nuestra región resulta una experiencia fascinante, pero no está exenta de retos para los visitantes que deben enfrentar dificultades por su accidentada geografía, clima y carente de logística e infraestructura.

Lo más común es la puna por la dificultad de soportar un viaje por el día a Putre o Chungará y resistir un cambio de 0 a 4.500 msnm o llegar hasta los pueblos cordilleranos. A pesar del enorme y variado potencial natural exhibido en toda la zona andina deben tolerar también brechas estructurales importantes por el estado de sus rutas, sin señal digital en varios sectores cordilleranos, servicios limitados en pequeñas localidades como Belén o Socoroma sin cajeros automáticos, farmacias o gasolineras y estándares dispares entre emprendimientos rurales por tener un carácter familiar y no siempre contar con sistemas de reservas online o pago con tarjeta.

Otros factores negativos son las barreras burocráticas y de coordinación debido a la fragmentación en la gestión patrimonial. Varios sitios arqueológicos de la cultura Chinchorro o iglesias coloniales tienen horarios de apertura poco



“

Varios sitios arqueológicos de la cultura Chinchorro o iglesias coloniales tienen horarios de apertura poco claros”.

Ricardo Jorquera Dinamarca
Director Cámara de Turismo

claros o requieren permisos especiales debido a que están en terrenos protegidos por comunidades indígenas, frustrando a quienes viajan en forma independiente. Sin embargo, visitar esos lugares y disfrutar de sus noches estrelladas, resulta una experiencia mística como en el pueblo fantasma de estación Central, con estructuras de madera y cemento en medio de la nada constituyéndose es un lugar increíble para la fotografía urbana y sentir la soledad del desierto.

Al superar esos aspectos negativos Arica Parinacota no seguirá siendo una incógnita turística, sino que podrá emerger como una región multi turística.